



わかくさ

津山市立林田小学校
NO.6 (548号)
令和6年8月27日発行

教育目標 豊かな心を持ち、主体的に生きる子どもを育てる

林田小学校の合い言葉「や・か・た」～ やさしく かしこく たくましく ～

令和5年度よりコミュニティ・スクールスタート 林田小ホームページQRコード⇒



2学期が始まりました 「練習は不可能を可能にする」

7月22～25日の個人懇談では、1学期の学校での様子をお伝えするとともに、家庭での様子をお聞きすることができました。お忙しい中、そして大変暑い中ご来校くださり、ありがとうございました。時間を大切に充実した夏休みを過ごすことができましたでしょうか。始業式では、校長から、『①パリオリンピック銅メダリストの早田ひな選手を育てた卓球教室の言葉「練習は不可能を可能にする」②運動会や学習発表会、大きな行事に向けて、「努力はたし算、協力はかけ算」』の話をしました。2学期は転入生3名が加わり、全校児童230名でスタートです。引き続き、ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。



8/3 ごんご踊り「ごんちゃん大賞」受賞 猛暑の中ありがとうございました！

「林田小スーパーキッズ」としてごんご踊りに100名を超える参加がありました。猛暑の中、体育館と運動場で3日間練習し、4連覇を逃すも、「ごんちゃん大賞」を受賞しました。PTA三役、保体部の皆様をはじめ、参加して下さった児童、教職員、卒業生、保護者の皆様、そしてサポートして下さった保護者の皆様、沿道で応援して下さった皆様、大変ありがとうございました。

宮坂流2代目家元からの指導も



校内作品展にお越しください

名札とスリッパをご用意ください。児童玄関で受付をして3階北ホール、ランチルーム、図工室にお上がりください。

10/5の運動会スローガン決定！

「全員主役 想いをつないで 走り抜け」

熱中症対策のため、運動会は10月午前中開催とします。PTA種目は6年生親子のみ実施、各学年の「リレー」と低中高学年で「競技」「ダンス・表現」とします。6月11日の代表委員会に各学級で考えた運動会スローガンが出そろい、6年生が考えたスローガンが選ばれました。



今年度の運動会はテントを設置しません。暑さ対策を行い、決められた観覧場所、撮影場所で、応援をよろしくお願いいたします。保護者のトイレは体育館トイレとなります(プールの水道が故障のため)。

地震や水害への備えを！



地震やゲリラ雷雨など災害級の天災が増えています。左の写真は、防災リュックとその中身(1人分)です。5年間保存の水やご飯などローリングストックする必要があります。

教職員の異動について

1学期末で産休に入った2年1組担任の にかわり、2学期より、 が着任しました。

また、日本語指導の先生として、 が着任しました。

どうぞよろしくお願いいたします。



8・9月の行事予定

| | |
|-------|---|
| 27(火) | 短縮3校時 2学期始業式 PTA声かけ運動(4年生～8/29) |
| 28(水) | 短縮4校時 町別児童会 給食開始 校内作品展13:30～17:00(3階) PTA運営委員会18:30 |
| 29(木) | 短縮4校時 校内作品展13:30～15:30(3階) |
| 30(金) | 短縮4校時 |
| 31(土) | 市科学作品展(リージョンセンター) |
| 1(日) | |
| 2(月) | 通常授業開始 ALT スクールソーシャルワーカー(午前) |
| 3(火) | 後期委員会開始 4年短縮5校時 ぶっくまる14:30 |
| 4(水) | みんみずく 放課後補充学習 |
| 5(木) | |
| 6(金) | 6年:南極クラス |
| 7(土) | |
| 8(日) | |
| 9(月) | ALT |
| 10(火) | 給食費引落日 学級集金日 避難訓練(不審者) |
| 11(水) | みんみずく 放課後補充学習 |
| 12(木) | 3年:社会見学(倉敷市)(3年は弁当持参) |
| 13(金) | |
| 14(土) | |
| 15(日) | |
| 16(月) | 敬老の日 |
| 17(火) | 1～4年:短縮5校時 5・6年:運動会係会 体操服登校 |
| 18(水) | みんみずく |
| 19(木) | ALT |
| 20(金) | |
| 21(土) | |
| 22(日) | 秋分の日 |
| 23(月) | 振替休日 |
| 24(火) | 1～4年:短縮5校時 5・6年:運動会係会 |
| 25(水) | みんみずく 放課後補充学習 |
| 26(木) | |
| 27(金) | スクールカウンセラー(午後) |
| 28(土) | 6年学年PTA活動「オータムパーティー」 |
| 29(日) | |
| 30(月) | ALT |

【今後の主な行事】

- 10月1日(火) 全校朝の会
1～4年:短縮5校時 5・6年:運動会係会
- 5日(土) 運動会(7日振替休業日)
- 8日(火) 市科学研究発表会
- 11日(金) 社会見学(弁当)

7/12 6年：岡山リベッツ様からの泡ハンドソープ贈呈式とミニ卓球教室

(株)岡山リベッツ様から津山市内の27小学校に泡ハンドソープ各20本ずつ計540本を寄贈していただきました。白神監督と田添選手においでいただき、代表で本校の6年生が受け取りました。津山市から有本教育長より感謝状をお送りしました。ミニ卓球教室ではプロの技を見せていただき、一人2球サーブを受ける体験やダブルスで試合をする体験をして楽しみました。ハンディで田添選手はラケットをしゃもじに、最後は麺棒で試合をしましたが強かったです。泡ハンドソープを有効に使わせていただくとともに岡山リベッツを応援します。



7/9、11 運動委員会企画 逃走中(全校鬼ごっこ)

体力をつけて暑い夏を乗り切ろうと、運動委員会が計画した逃走中を20分業間休みに行いました。今まで昼休みに予定していましたが、暑さ指数が高く、2回中止していました。ハンター(鬼)は、運動委員会の5・6年生と6年生、教職員です。ろうやに捕まっても時間がたったら開放するきまりで、ハンター役も大変でした。赤帽子やサングラスがハンター役です。全校で「逃走中」を楽しむことができました。



7/5~12 自慢のノート展覧会 引き続き自学ノートへ保護者コメントをお願いします!

学級活動の時間に、それぞれの学級で友だちのノートの良いところみつけを行いました。すてきなところを見つけて付箋に書き込んでノートに貼り付けていました。友だちから認められてとてもうれしい様子でした。2学期も引き続き、自学ノートへの保護者コメントのご協力をお願いします。



7/26 第2回学校運営協議会

第2回学校運営協議会に8名の学校運営協議会委員の方に来ていただき、教職員との懇談会を行いました。まず、学校からめざす子ども像「やさしく」「かしこく」「たくましく」にかかわっての1学期の様子を写真や図を交えて説明しました。その後、5つのグループに分かれて意見交流を行いました。

「あいさつ、ICTリテラシー、体力、地域人材の活用、地域でつながる」などの話題が出されました



夏季校内研修~2学期に向けて~“教師力アップ”

教師力を向上させ、2学期からの指導に活かすために、夏休みにさまざまな校内研修を行いました。

7/21 トラウマインフォームドケアについて

スクールカウンセラーの先生に、トラウマと発達との関連や支援についての研修をしていただきました。人の行動の背景にあるものについてしっかり見つけ、支援していくことの大切さを共有しました。



7/24 傷病発生時(熱中症)のシミュレーション研修

養護教諭が「傷病発生時のシミュレーション研修(熱中症)」についての研修を行いました。今年も10年に1度の猛暑が予想され、2学期になって運動会の練習などで熱中症の危険があります。万が一に備えて、保健室に用意してある用具セットや保健室の先生がいない場合を想定してシミュレーションを行いました。実際に119番通報を行い、「ライブ119」も体験してみました。



7/29 「確かに読む力を育てる説明文の授業づくり」 学力学習状況調査分析 学校区コース確認



外部講師の先生をお招きして「確かに読む力を育てる説明文授業をつくる」と題して、校内研修を行いました。子どもたちの学ぶ意欲をいかに引き出しながら、説明文の授業づくりをおこなっていくかを研修しました。この研修を生かして、2学期から国語の授業を更に充実したものにしていこうと思います。

午後は3~6年生のグループに分かれて全国・県の学力調査問題を解いて、本校の学力が定着したところや課題について傾向を分析し、今後の取組についての研修を行いました。3~5年生の県学力・学習状況調査の結果は7月の個人懇談で返却しています。6年生の全国学力・学習状況調査の結果は、9月上旬に返却する予定です。詳しい内容については次回の学校だより等でお知らせします。

その後、4つの通学路のコースごとに学区めぐりを行いました。目印になる神社や公会堂などをチェックポイントにして全コースに出向き、子どもたちの地域での生活環境把握に努めました。

7/30 つやま郷土学、生徒指導の視点を生かした授業について

洋学資料館の見学を行いました。館長に、津山の蘭学・洋学の発展の様子や大分県中津市との関係について、館内を案内して説明していただきました。次に、地域にお住まいの方にゲストティーチャーとしておいていただき、梶村邸や箕作阮甫宅を見学し説明していただきました。最後に生徒指導研修として、生徒指導の視点を生かして授業の中でどんなことを行えばよいのか話し合いました。



梶村邸の説明を聞く

7/31 津山中央病院 院内学級見学

津山中央病院内にある院内学級の見学を行いました。担当の先生から、あたたかい雰囲気や安心・自信を子どもたちが感じて元気になってもらう学級づくりについてのお話を聞きました。津山東中学校の院内学級の先生からは、中学生の進路保障についてのお話も伺いました。最後は院内学級で使っているカードゲームを体験して楽しみました。

